

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

LA ENSEÑANZA OBLIGATORIA.

Una de las sensibles omisiones achacadas á la revolucion de Setiembre, y que de buena fé reconocemos, refiérese á las reformas, de mucho tiempo atrás reclamadas por todas las opiniones, en la organizacion de la enseñanza pública elemental. Y no ciertamente porque dejara de manifestarse entonces con vigor y con acierto la iniciativa en el santuario de las leyes, sino porque la preferencia dada á los problemas eminentemente políticos, y el ardimiento que con ellos gastaban los Gobiernos, las asambleas y los partidos, les dejaba sin fuerzas para acometer reformas que, como la de enseñanza primaria, requerian gran serenidad de juicio y un criterio tan elevado como ageno á toda prevencion de escuela.

Hasta ahora nada han hecho tampoco los conservadores en este punto que merezca formal consideracion, y no haríamos por ello un cargo á los actuales gobernantes, teniendo en cuenta las dificultades de que se han visto rodeados, si al examinar algunas de las disposiciones emanadas del ministerio de Fomento, no hubiéramos notado una tendencia á todas luces contraria á los buenos principios adoptados por las naciones mas cultas de Europa, para dar á la enseñanza el impulso y el desarrollo que tan imperiosamente exige el atraso intelectual en que vivimos.

La primera circunstancia que exige un buen sistema de enseñanza, habida consideracion al estado de nuestra patria, es que la instruccion primaria sea obligatoria, y gratuita por lo tanto, para el que no prefiera instruir á sus hijos en establecimientos superiores á los del Estado. No se concibe que puedan aplicarse acertadamente las leyes á los ciudadanos, sin que éstos las entiendan y sepan darse cuenta de ellas, ni se obtendrá ese resultado de las masas ignorantes, sino poniendo á su alcance todos los elementos necesarios para instruirse, y obligándoles por medios coercitivos á que cumplan con ese, que debe considerarse como uno de los deberes primordiales de todo hombre constituido en sociedad. La instruccion es además un principio de alta moralidad, porque donde no hay moralidad no hay conciencia de los actos, y no hay conciencia donde se ignora la nocion de lo que se ejecuta.

¿Y qué decir de un país donde por el establecimiento del sufragio universal se ha llamado á la vida política á las masas que carecen de educacion intelectual? Vicioso, anómalo é injusto era el sistema electoral restrictivo que rigió á España antes de la revolucion, porque al establecerse en él privilegios, no se tomaba por base la cultura del elector, sino el censo de la riqueza, que no da ciertamente instruccion á quien de ella carece hasta no saber leer ni escribir; pero los mismos defectos podrán achacarse al sufragio universal, si una vez aceptado por la fuerza de las circunstancias, no nos apresuramos á estirpar la ignorancia del cuerpo electoral, educando convenientemente á la actual generacion.

Loables, pues, nos han de parecer enantos esfuerzos se hagan para dar mayor libertad al derecho de enseñar, como proponia ayer en el Congreso el señor Peñuelas en un razonado discurso, y para dar á la instruccion primaria, dispensada por el Estado, el carácter de obligatoria, como al defender otra enmienda al art. 12 del proyecto constitucional pretendia el señor Nieto Alvarez. Pero una y otra

enmienda tuvieron la mala ventura de no agradar, ni al Gobierno, ni á la comision, ni á la mayoría, y el artículo del proyecto quedó tal y como está redactado; esto es, con la suficiente vaguedad para que dentro de él pueda ordenar un ministro como el señor Orovio que los maestros vivan sometidos á los párrocos, acudan ó no los niños á las escuelas, y un medio para impedir que la imposicion religiosa sobre las conciencias de los padres, arranque á la cultura y al saber las inteligencias de los niños pobres y desendados.

No parece sino que debemos estar muy satisfechos con el grado de instruccion alcanzado por nuestra patria, á juzgar por la rémora que aquí encuentra todo proyecto encaminado á fomentar la enseñanza. Cualquiera diria que nuestro pueblo tiene poco que envidiar á los demás de Europa; y sin embargo, hace subir el rubor á nuestra frente la lectura de las estadísticas estampadas en todos los libros y Revistas consagradas á estas materias.

Basta citar la relacion que existe entre algunas naciones de Alemania y España respecto á enseñanza para comprender el vergonzoso atraso intelectual en que vivimos.

En Babiera no saben leer ni escribir el 3 por 100 de la poblacion.

En Prusia y Baviera el 2 por 100.

En Suiza el 1.95 por 100 de su poblacion.

En España no sabian leer ni escribir el año 1860 (ultima estadística conocida) el 76 por 100 de la poblacion.

Y todavía la desproporcion es mas horrible entre las mujeres españolas que tienen alguna instruccion.

El censo de 1860 arrojaba la cifra de 9.800.000 mujeres, de las cuales 300.000 sabian leer y escribir, y 400.000 solo leer, y leer como puede juzgar el que alguna vez se ha detenido á observar como martirizan el lenguaje esas mujeres que tienen el privilegio de aumentar las cifras favorables de nuestra estadística intelectual. Aun así, resulta que solo una de cada 10 de nuestras mujeres sabe escribir ó leer.

Estos desconsoladores datos y la ineficacia de los sistemas practicados hasta ahora en España, no han movido, sin embargo al Gobierno, ni á la mayoría ni á la comision constitucional á aceptar las enmiendas de los señores Peñuelas y Nieto Alvarez que daban un sello altamente conciliador al artículo 12, redactado con la indecision y vaguedad que hemos hecho sentar en las demás disposiciones del proyecto.

No decimos hoy mas sobre tan interesante materia, porque hemos de consagrarla con mas extension otros artículos.

(«Imparcial.»)

Seccion de noticias.

La atencion de Europa está fija en la cuestion de Oriente, nuevamente suscitada por la insurreccion de los herzegowinos. Creemos, por lo tanto, que los lectores verán con gusto las siguientes noticias geográficas de la Bosnia, que cuenta la Herzegovina entre sus tres provincias.

La Bosnia, que se extiende entre las montañas de Grecia y el principado autónomo de Sérvia, está dividida políticamente en tres provincias: la Bosnia

propriadamente dicha, separada de la Sérvia por el Driva; la Croacia turca, que se interna en la Croacia austriaca, y la Herzegovina que confina con la Dalmacia y el Montenegro. Estas provincias contienen respectivamente 795.000, 125.000 y 230.000 habitantes, de los cuales pertenecen al cristianismo 482.000 en la Bosnia, 100.000 en la Croacia y 172 mil en la Herzegovina.

El territorio bosnio herzegowino mide una extension de 4.025 leguas cuadradas, y por su terreno montañoso, pintoresco y accidentado, ha merecido el nombre de Suiza de Oriente. La altura media de sus montañas es de 1.000 metros, y sus más elevadas cimas se ven á medida que se aproximan al Adriático y en la frontera del Montenegro, donde el imponente Domitor levanta á la altura de 8.000 piés sus cimas coronadas de nieves.

Las montañas de la Bosnia están en diversos sitios cortadas por valles rodeados de rocas, que se comunican por elevadas cimas ó estrechas gargantas, y forman naturalmente campos atrincherados. No hay carreteras, y los desfiladeros son de difícil acceso. Es un país eminentemente propio para la guerra de guerrillas.

Al Este y Sud Este, entre los grandes valles que separan los montes bosnianos de las montañas serbias, el más notable es la llanura de Novi-bazar, llave de los pasos de la comarca. Dueños de esta posicion neutralizada la Servia, los bosnios pueden impedir á los ejércitos turcos la entrada en su territorio.

Los rios Una, Verbas y el Bosno, que nacen en las alturas del Montenegro, vierten sus aguas en el Driva y el Save, que, en Jesenovats, empieza á ser el límite de la frontera austriaca y que es recorrido por buques de vapor desde Sissek en Eslavonia hasta Belgrado, en donde se confunde con el Danubio.

Los rios de la Bosnia son notables por sus tortuosidades, que cambian á veces en línea recta la direccion de sus aguas, tan pronto tranquilas como enfurecidas, á las que se ve repetidamente brotar de la base de una colina, correr algunos kilómetros, para esconderse de pronto en el seno de la tierra, desapareciendo de pronto para volver á la superficie á algunos pasos de distancia.

El régimen hidráulico de este resquebrajado terreno cambia á cada momento y con frecuencia desaparecen antiguos lagos y aparecen otros nuevos. Entre los que han dejado de existir, merece citarse la llanura de Kosovo, el triste «Campo de los Mirlos», en donde en 1389 sucumbió el poderío sérvico.

Son abundantes y no se explotan, las riquezas minerales de estas comarcas. La mayor parte de los rios y torrentes que bajan del Dormitor, del Kow y del Koutschi Kow, arrastran pepitas de oro que recogen las cuadrillas de Tsiganos, y se conocen depósitos de hierro oxidulado, cobre piritoso ó carbonalado, plomo argentífero y sal gema. Existen algunas forjas; las aguas minerales abundan, entre ellas algunas ferruginosas y dos manantiales salados. La sal escasea y los naturales han de recurrir á otros países para surtirse de ella.

La flora no difiere esencialmente de la del resto de Europa, y el país en su conjunto ofrece una notable fertilidad. Las mesetas de la Herzegovina y de parte de la Croacia, están despojadas de sus bosques; pero en la Bosnia, propiadamente dicha, ocupan todavía una considerable extension, que pro-

porcionan buenas maderas, espíritus y esencias. En las regiones bajas se cultivan los cereales, los árboles frutales y la viña.

Los animales salvajes son numerosos en los bosques; entre los domésticos existen grandes manadas de cerdos, cuyo producto basta, en tiempo de guerra, para cubrir los gastos de campaña y comprar municiones. La Bosnia y Herzegovina crían además caballos, bueyes, carneros y cabras.

En algunos bosques se encuentran pequeñas tortugas, que podrían ser un buen ramo de exportación; y las sanguijuelas dan lugar á un activo comercio. Las aves domésticas consisten principalmente en gallinas, palomas, pavos y patos.

La temperatura es más fría de lo que corresponde á la actitud del país, pues las montañas detienen las corrientes de aire templado.

Políticamente, la Bosnia propiamente dicha, y la Groacia, están divididas en seis gobiernos, la Herzegovina en tres. Excepción hecha de los judíos, Taiganos y algunos Oswanlis, funcionarios, soldados y mercaderes, los habitantes pertenecen á la raza alava.

Los herzegowinos son los que han conservado el tipo especial más caracterizado: son altos, vigorosos, de rostro atezado, y sus colores favoritos son el rojo y azul. Reunen todas las cualidades de los pueblos jóvenes, franqueza, hospitalidad y valor en los combates. Son, además, modestos, veraces, económicos sin mezquindad y amantes de su patria. Las mujeres se ven libres de los trabajos á que las sujetan los turcos: sus facciones son generalmente regulares y la armonía de sus formas no carece de atractivos. La lengua servia es la más comunmente empleada.

Unidos por el origen, los bosnios se dividen en religion en cristianos (católicos y griegos ortodoxos) y musulmanes. Estos renegados descienden de los Begs, antiguos señores convertidos al feudalismo para conservar sus numerosos bienes, y los privilegios feudales, sobrepujando en fanatismo y crueldad á los mismos otomanos.

Son por lo tanto enemigos entre sí los cristianos y musulmanes bosnios, y tampoco están de acuerdo los católicos romanos y los griegos. Sin embargo, estos ódios de religion tienden á desaparecer en el sentimiento de la solidaridad nacional.

El suelo está dividido en «spailiks» ó feudos musulmanes que se transmiten indivisiblemente á todos los miembros de la familia. Los campesinos cristianos trabajan la tierra, y la remuneración insuficiente que reciben les hace poco agradable la agricultura. Los pastores de rebaños llevan una vida nómada y plantan ó levantan sus tiendas, según necesitan conducir sus rebaños á las alturas ó á los valles.

Muchos cristianos, sobre todo en la Herzegovina, se dedican al tráfico. Los judíos españoles que han conservado sus distintivos morales y físicos, se han apoderado del comercio de detalle y se dedican á la usura.

El miserable estado de las vías de comunicación, caminos de herradura en su mayor parte, perjudica é impide el desarrollo del comercio.

(«Parlamento.»)

Por el gobierno civil de Oviedo se han pedido noticias al subdelegado de medicina de Jijon sobre un acontecimiento extraordinario, que preocupa altamente la opinión pública.

El hecho lo hemos oído referir del modo siguiente:

A las nueve de la noche del día 3 del actual, fué considerado cadáver el joven Demetrio García Borrosa, de 27 años, recién llegado de la Habana y ataca-

do de demencia. Atacado de un accidente, perdió el sentido, y á las ocho de la noche fué trasladado al cementerio de Ceares, permaneciendo toda la noche dentro del ataúd que los sepultureros entreabriaron para desalojar los gases.

Al día siguiente debió ser enterrado; y á la hora señalada, al colocarle en la fosa, notó uno de los enterradores que el muerto movía las manos; separó aquel la tapa del ataúd y entonces Demetrio cruzó los brazos, abrió los ojos y movió la cabeza. Uno de los sepultureros corrió entonces á dar cuenta al pedáneo de la parroquia. De vuelta los dos colocaron á García sobre un montón de paja y le dieron á beber un vaso de leche caliente que apuró con ansia.

Inmediatamente se presentaron en el cementerio el padre de Demetrio y el facultativo señor Carreño y trasladaron el loco á una casa inmediata donde le hicieron entrar en reacción con friegas y fricciones, pues su estado de debilidad era muy grande por haberse negado á tomar alimento alguno durante tres días.

Desde aquel que podría llamarse de su «resurrección», no ha rechazado medicamentos de ningún género: su fisonomía ha recobrado la expresión inteligente, y á los cuatro días contestó á la despedida del juez de primera instancia, respondiendo con acierto á varias preguntas, y ofreciendo el sopicaldo que tomaba á todos los que se hallaban presentes.

El suceso ha de llamar seguramente la atención de los hombres de ciencia, como la llama ya de cuantos conocen lo ocurrido, y el asunto dará que hablar sin duda alguna. El resultado feliz para el Demetrio, ha sido, á más de salvar la vida recobrar la razón, según los informes recibidos hasta ahora.

(«Correspondencia.»)

A propósito del hallazgo de un mosaico cerca de Gerona de que tienen noticia nuestros lectores, nos escribe nuestro corresponsal lo siguiente:

«La joya arqueológica que tanto llama la atención de los habitantes de esta ciudad ha aparecido en la torre mediana, ó sea casa Pau Birol, propiedad del señor conde de Bell-lloc.»

Ya hacía tiempo que se tenía conocimiento por parte de la comisión de monumentos de que existían en dicha finca pequeños fragmentos de mosaico y aun había practicado la misma alguna escavación con resultados negativos. Mas al tiempo de querer reedificar una pared, advirtieron los parceros, en punto diverso del que se había explotado, una nueva porción de mosaico, cuyos límites se ocultaban debajo de unos tres palmos de tierra. Enterado el señor conde, se constituyó en esta para dirigir y costear por sí mismo los trabajos, teniendo, sin embargo, la galantería de participarlo á la citada comisión, desde el día que empezaron las escavaciones. Esta es la verdad, que consigno gustoso, rectificándolo dicho por «La Lucha», y dando á cada uno lo suyo.

La parte descubierta tiene unos ochenta palmos de largo por 18 de ancho, siguiendo por debajo de la pared de cerca de la huerta y por debajo de una de las de la casa.

El asunto es un juego del circo, conocido con el nombre de carrera. Los detalles abundan y son del mayor interés. En el centro se ve la espina con cuatro divinidades y un grupo de armas. Una de ellas es decididamente Palas y la otra Cibeles. Se está estudiando la significación de las otras dos, cosa más difícil por haber salido incompletas á causa de los deterioros. Entre las cuatro hay un obelisco que, como se sabe, estaba consagrado al sol.

Al rededor se ven cuatro cuadrigas, ó sean grupos de cuatro caballos, arrastrando un carro y guiados por el luchador. De estas hay dos completas y

dos medio ocultas debajo de la pared de la cerca. Una de las completas presenta el carro volcado, los caballos caídos y el que los guiaba debajo de ellas. Las cuadrigas, así como los luchadores, tienen su inscripción respectiva.

A un lado se ve un pórtico con seis puertas provistas de rejas entreabiertas y encima de él un paleo ó estrado ocupado por el presidente. A la derecha de ese paleo hay un cuadro que ostenta á Marte y á la emblemática loba amamantando á Rómulo y Remo; en la parte colateral debe haber otro, pero solo se descubre la pierna y el extremo de la lanza de una figura.

Todo lo descrito está orlado en la parte descubierta por una riquísima cenefa.

A continuación y en sentido longitudinal hay otra sección en donde escasean las figuras, pero donde brillan los adornos. Rodeada esta por otra riquísima orla, presenta una serie de cuadros con unos bellísimos trenzados, que se calificarían de árabes, á no saberse que son romanos. En esta parte solo hay dos figuras, las cuales representan á Belerofonte luchando con la Quimera. Esta deja ver dos cabezas, una de león y otra de cabra, terminando la cola con una cabeza de serpiente; las tres están vomitando llamas.

Parece que el propietario trata de trasladar tan preciado tesoro artístico y arqueológico á su casa del paseo de gracia. Es de temer que en esta traslación el mosaico sufra bastante deterioro, porque además de tener varias lagunas, ha perdido su nivel en muchos puntos, formando notables concavidades; por lo demás, con la traslación pierde su carácter, por decirlo así, topográfico, y queda rota la relación entre él y la finca donde existe y para la cual fué construido en lejana época.

Una corrupción de un tiempo de verbo latino impide poder asegurar con exactitud el nombre del autor.

Estaré á la mira y ampliaré estas noticias el día que se derribe la pared y se descubra algo más.»

Un periódico inglés publica las siguientes noticias relativas á la colección de fieras que ha traído de la India el príncipe de Gales:

«El día 12 de este mes acudieron muchísimas personas al puerto de Portsmouth para ver el «Serapis», á bordo del cual, así como en el «Raleigh» y en el «Orborne», se hallaba distribuida la colección de fieras y de aves que el príncipe de Gales ha traído de la India, puesta al cuidado de M. C. Bartletta, de los Jardines Zoológicos de Londres. El mismo día 12 quedó dispuesto todo para su traslación á Londres, y se creyó oportuno mandar por tierra dos elefantes cuyas respectivas estaturas son de cinco piés y diez pulgadas el uno y cinco piés y cuatro pulgadas el otro. Pusiéronse en camino por la tarde, y su paso por las calles de Portsmouth produjo gran sensación, pero nada había que temer de ellos, pues son muy mansos. Tomáronse las debidas precauciones para que pudiesen llegar sin novedad á Londres. Estos elefantes que son muy jóvenes y muy pequeños han venido á bordo del «Orborne».

Merced al gran cuidado que se ha tenido, son pocos los animales que han muerto durante el viaje, figurando entre los que se han perdido un memís, siendo de advertir que nunca se ha podido conseguir que llegase vivo á Inglaterra ningún animal de esa clase. Hay en la colección varias aves, entre ellas varios pintados faisanes de Indias, algunos de los cuales han de enviarse á Saudringham el lunes, pero la mayor parte de la colección va á los Jardines Zoológicos para exponerlos allí antes de darles un destino definitivo.

Forman parte de la colección siete antílopes muy

mansos y que pueden ser uncidos, un jadalí, dos grandes tigres hembras, dos cabras monteses, de cuya especie ninguna existe en Inglaterra, dos desmanes, los únicos que habrá en la Gran Bretaña, tres avestruces de una especie enteramente nueva en estas islas, dos monos Rhesos, un antilope de Indias, un oso del Himalaya, un ciervo de Casimir, tres gamos manchados, un gato montés muy fiero, dos leopardos jóvenes, tres tigres, uno de ellos muy feroz, cuya madre moró el príncipe de Gales, y muy mansos los otros dos, etc. Los elefantes y el oso llegaron á familiarizarse mucho con los marineros durante el viaje.»

(«Imprenta.»)

De «La Imprenta» tomamos la siguiente carta:

«Manresa 13 de mayo.—Hoy ha llegado á esta ciudad el ejecutor de la justicia para cumplir con su deber con el reo Miguel Churiguera Tarragona, de edad 26 años, natural de la provincia de Lérida, uno de los criminales más feroces que ha registrado la historia de Cataluña en lo que va de siglo, tanto por las circunstancias que concurrieron en el crimen cuanto por lo raro y especial del temperamento y costumbres del criminal, que más bien son instintos de fiera que de persona humana. A Churiguera se le acusa del asesinato de una familia entera compuesta de marido y mujer y cuatro infelices criaturas. El arma de que se valió para efectuarlo fué una guadaña, y el modo como lo llevó á cabo fué asesinando primero á la mujer, que, por las heridas y otras señales que tenía, demostraba haber hecho una resistencia tenaz. Tenía la cabeza destrozada y el brazo derecho cortado en dos distintos puntos, con lo cual queda demostrado que con dicho brazo paraba los golpes del arma mortífera. Las cuatro criaturas fueron degolladas por el criminal, sin compasión y á sangre fría.

Inmediatamente después de consumados los cinco asesinatos referidos, el criminal se dirigió á donde trabajaba el infeliz esposo, ignorando de cuanto había ocurrido en su casa, y, simulándole el más truo amistad franca, le acompañó largo trecho en ocasión en que el pobre padre, causado de las fatigas del trabajo, iba á abrazar á su esposa y queridos hijos; y sin que sospechara las depravadas intenciones de aquella fiera, iba andando delante cuando de pronto le asestó este un terrible golpe con la misma arma que había asesinado á los demás, y tras de aquel otro hasta dejarlo cadáver.

Digno de mención y hasta heroísmo es, señor director, el acto de serenidad de la niña mayor, pues una criatura de siete años tuvo el valor suficiente, á pesar de sus heridas y del dolor que experimentar, de tirarse al suelo y hacerse el muerto, permaneciendo inmóvil durante el largo rato que el criminal permaneció en la casa, y solo cuando le vió salir y se convenció de que ya no estaba, fué cuando se incorporó yendo á socorrer á su pobre madre y á sus tres hermanitos, á los que encontró sin vida; marchó entonces bañada en su propia sangre y desfallecida por el dolor, á dar parte de lo ocurrido á la casa más próxima á la suya, declaró lo sucedido falleciendo después de haber declarado.

Esta es la narración del crimen. Respecto al criminal, es un tipo antipático á pesar de que su fisonomía es fea, pues su mirada y expresión demuestran á la simple vista sus malos instintos; el pelo de su barba solo le crece en forma de luchana; á pesar de hacer ocho meses que no se afeita. Es de naturaleza robusta y temible por su musculatura atlética, pues á pesar de las cadenas, grillos y esposas de peso 40 libras, á piés juntillas da un salto de siete á ocho palmos. Sus ejercicios cotidianos son de un brinco salvar la distancia de lo largo de su cama,

cantar y bailar y sus palabras son siempre decir que sentiría morirse sin haber podido matar antes á tres personas más; desafia á cualquiera, el cargado de hierro y el otro no, á jugar á la pelota. Su comida favorita, y de la cual casi se mantiene, es una docena de huevos crudos y medio porrón de vino; pan muy poco, pues con media libra tiene para dos días; en una palabra, es un verdadero fenómeno.

Por ahora está tranquilo, pues como aun no se le ha comunicado la sentencia ignora su suerte; mañana 15, á las siete de la mañana se la comunicarán, á lo que estaré presente á fin de examinar cuanto de transformación haga su naturaleza, no dejándole hasta después de ejecutado.»

(«Crónica de Cataluña.»)

Tenemos que comunicar á nuestros amigos una noticia que, como á nosotros, creemos llenará de consuelo su corazón en medio de las presentes circunstancias. El Pastor ó individuos que han sido de la única capilla protestante de Alicante han vuelto al redil de la única Iglesia de Cristo, católica, apostólica, romana, dirigiendo á las Cortes una exposición en favor de la unidad católica, precisamente en los mismos momentos en que se hallaba reunido en Madrid un conciliabulo protestante para pedir á los que llaman sus Pastores que formasen una ampulosa estadística para inclinar la balanza á su favor en las Cortes. Hé aquí la exposición, que los nuevos conversos dirigieron al señor Obispo de Orihuela, rogándole la publicase en el «Boletín» de la diócesis:

Á LAS CORTES.

D. Martín B. Ruiz y los que suscriben por mano ajena, por no saber hacerlo, Pastor y miembros de la única capilla protestante establecida en la ciudad de Alicante, á los representantes todos de la nación española, ruegan y suplican:

Que uniendo su voz á las muchas peticiones que á ese Cuerpo legislativo han dirigido tantos católicos, pidiendo la unidad de la Iglesia católica, apostólica, romana, nosotros, todos unánimes y de propia voluntad, rogamos sea esta misma respetada y restablecida como la única religión de nuestra patria, por cuanto la experiencia y el desengaño nos han manifestado que solo en la Iglesia una, santa, católica, apostólica, romana é infalible, está la verdad, y solamente en ella podemos hallar la paz que nuestra conciencia necesita y nuestra alma reclama en todos los actos de la vida humana, de la cual hemos carecido mientras hemos vivido separados y sumergidos en la herejía y monoteísmo protestante. Todos unidos protestamos contra tales doctrinas, y rogamos á las Cortes tengan en consideración esta petición, hija del convencimiento, por el cual hemos venido á comprender que la tal religión solo es buena para matar la fé en las conciencias de los que la practican, para fomentar los vicios y la inmoralidad, y en último caso para acrecentar el mas vil é infame comunismo.

Así lo manifestamos á las Cortes para los efectos consiguientes.

Alicante 26 de abril de 1876.—Martín B. Ruiz, pastor.—Miembros: Antonio Perez.—María Jimenez.—Manuela Vals.—José Marco.—Félix Fayos.—Antonio Lavale.—José Villalva.—Alonso Pardo.—María Josefá Juan.—Francisco García Perez.—Vicente Vives.—Lázaro Gonzalez.—Magdalena Bogs.—Loreto Alcaráz.—Vicente Marco.—Estéban Bogs.—Ricardo Esteve.—Francisco Marco.—Encarnación Sanchez.—Victorina Izquierdo.—Francisco Terol.—José Diaz Perez.—Cármén García.

Es copia tomada al pié de la letra de su original,

que obra en las Cortes, á que me refiero.

Madrid 1.º de mayo de 1876.

Y para su aprobación remito la presente copia al ilustrísimo señor Obispo de Sigüenza, fecha «ut supra.»—Martín B. Ruiz.—Ilustrísimo señor Obispo de Sigüenza.

(«Revista Popular.»)

Los periódicos americanos dan cuenta de que un minero ha encontrado en las minas denominadas del Globo, en el distrito de Arizona (Estados Unidos), una masa sólida de mineral de plata que pesa 2 200 libras, y cuyo valor se estima en 20.000 dólares.

París 15.—Los funerales de Ricard han sido espléndidos, asistiendo todos los embajadores, los ministros, senadores y diputados. Todos los cuerpos del Estado estaban representados.

Numerosas tropas escoltaban el carro fúnebre, tardando una hora en desfilarse el cortejo.

Ha sido depositado el cuerpo de Ricard en la iglesia de San Agustín, desde donde será transportado á Níort.

El príncipe Napoleón está declarado diputado por Ajaccio.

París 15.—El nombramiento de Marcere en reemplazo de Ricard aparecerá el martes. Merece la aprobación de los periódicos republicanos.

Crónica Local.

Galantemente invitados por la Sociedad dramática de aficionados, tuvimos el gusto de asistir á la representación del melodrama «La Aldea de San Lorenzo» puesta en escena en la noche del sábado, destinado su producto en beneficio de los pobres que ampara la Asociación de Beneficencia domiciliaria de esta ciudad.

El desempeño de papeles de los señores que en él tomaron parte no dejó nada que desear del público, viéndose á cada momento interrumpidos por calurosos aplausos.

La concurrencia fué regular satisfaciendo sino todo en parte los deseos de los interesados en dicha función, atendido el objeto humanitario á que se destinaban.

No podemos menos de dar un voto de gracias en nombre de la humanidad doliente á los señores que tan brillante idea les guió y esperamos no será esta la última que se dé á beneficio de una institución por todos conceptos digna de toda consideración.

Ayer los cortantes de esta ciudad bajaron cuatro céntimos de escudo por tercia, el precio de la carne, con cuyo motivo el público está agradecido de la amabilidad de dichos señores, y solo desea continúen por el camino que han emprendido.

Mañana son esperados en este puerto los vapores-correos *Mahónés* y *Menorca*. Este último ha salido de Barcelona directamente para esta con el fin de proceder inmediatamente á la carga de ganado y emprender de nuevo por la tarde su marcha para el citado punto.

Como verán nuestros lectores en el parte telegráfico de nuestro servicio particular, el consolidado interior se ha cotizado á 13 en la Bolsa de Madrid. Como noticia curiosa podemos recordar que dicho papel se cotizaba también á 13, hace dos años ó sea el 12 de junio de 1874.

El jueves próximo termina en la iglesia de Nuestra Señora del Cármen la fiesta del mes de las flores, prometiendo ocuparnos de ella después de terminada.

En la mañana de hoy ha fallecido en el Hospital civil de esta ciudad el sugeto que como saben nuestros lectores fué recogido por los dependientes del municipio en la Rampa de la Abundancia por hallarse en estado deplorable de resultas de la embriaguez.

Ha tomado el mando del batallón reserva de Hellín que guarnece esta plaza el teniente coronel don Manuel de la Riva y Cabello.

A son de tambor se ha participado á estos vecinos en la mañana de hoy, de orden del señor Alcalde, que mañana es el último día para proceder á la contrastación de pesas y medidas cuya operación practica el Fiel contraste, en los bajos de las Casas Consistoriales. Pasado dicho día se pasará una visita oficial á todas las tiendas de esta ciudad para su correspondiente examen.

La «Gaceta del Notariado» que vé la luz pública en Madrid, ha publicado unas bases para aumentar considerablemente la renta del sello simplificando su recaudación. Propone la supresión de toda clase de papel sellado, creando una sola de excelente elaboración que se espendiera á 25 ó 50 céntimos de real el pliego, y un impuesto de timbre proporcional al valor del acto, contrato y cosa litigiosa, ó su entidad, bajo la base de tanto el millar ó tanto por ciento, que debería pagarse en metálico en los estancos bajo recibo y unirse á las escrituras ó pleitos, etc. Supone el colega que estas bases y otras mas secundarias, se reportarían entre otras, las ventajas de poder casi suprimir la fábrica del sello con sus inmensos gastos, imposibilitar las falsificaciones, sencillez y economía en la cobranza y supresión de gran número de sueldos invertidos hoy en la administración y fabricación del papel sellado.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Maximino obispo.

CULTOS.

Corte de Maria.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora del Rosario en Santa María.

Santo de mañana.

San Fernando rey de España.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 29.

De Palma en 4 dias balandra Antonieta pat. José Ortega con 5 trips, y varios efectos.

De Barcelona en 2 dias Pera. Gta. San Pedro pat. Jaime Pons con 5 trips, maderas y efectos.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 4 horas, y 35 minutos de la mañana, —Pónese á las 7 horas, y 20 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 11 horas, y 35 minutos de la mañana —Pónese á las 12 horas, y 59 minutos de la noche.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES

EL BIEN PUBLICO.

Madrid, 27.—5:30 t.

Mahon, 27.—7:44 n.

El banco de Francia ha bajado el descuento á 3 por ciento. El oro en la Habana á 126.

3 p. Interior, 13'00.
Exterior, falta.
Bonos, 56'00.

Anuncios.

Alcaldia de Mahon.

CONSUMOS.

Habiendo acordado el Ayuntamiento de mi presidencia en union de los contribuyentes que previene la Instrucción de 15 de Junio último, intentar los encabezamientos parciales ó gremiales de las especies sujetas al impuesto de consumos para hacer efectivo en el año 1876 á 77 el cupo señalado por el Gobierno, se invita á los gremios de cosecheros, fabricantes y tratantes en dichas especies para que en el término de seis dias á contar desde hoy presenten en la Secretaria municipal las solicitudes de encabezamiento, debiendo sujetarse á las formalidades establecidas en el artículo 179 de la precitada Instrucción, para lo cual es preciso que las dos terceras partes por lo menos, de los interesados, acuerden pedir el encabezamiento y autoricen plenamente á un número de ellos para que, bajo el nombre de Síndicos formalicen el escrito de petición y se entiendan con el Ayuntamiento respecto á las bases, precio y demás incidencias del contrato de encabezamiento; á cuyo efecto se reunirá la Corporación municipal el día 2 del corriente á las once de su mañana, ante la que deberán comparecer dichos Síndicos ó representantes de los gremios, provistos del correspondiente documento de autorización.

Mahon 27 Mayo de 1876.—El Alcalde interino Juan Costa.

Ayuntamiento de Villa-Cárlos.

PRESUPUESTO.

Aprobado por el Ayuntamiento el proyecto de presupuesto para el ejercicio económico de 1876 á 77, queda espuesto al público por espacio de 15 dias en la secretaria del mismo con arreglo á lo dispuesto en el artículo 139 de la Ley municipal vigente.

Villacárlos 28 de Mayo de 1876. El Alcalde, José Vinent.—P. A. del A.—Juan Payá Srio.

Instituto de 2.^a Enseñanza de Mahon.

Conforme á lo prevenido en el Reglamento vigente de 2.^a Enseñanza, el 1.^o de Junio próximo empezarán los exámenes ordinarios del presente curso académico.

Lo que se hace público, para conocimiento de los interesados, Mahon 25 de Mayo de 1876.—El Secretario, Magin Verdager Callis.

PARA BARCELONA.

Saldrá á la mayor brevedad posible el acreditado pailebot español GALGO, admitiendo carga y pasajeros. Se despacha Rampa de la Abundancia almacén núm. 25.

GASEOSAS, LIMONADAS, CARBONICAS Y PURGANTES.

Se encontrarán en la Botillería de Francisco Prats, calle de la Arravaleta núm. 25, á 6 reales de vellón la Docena, devolviendo las botellas.

PARA LA HABANA

CON ESCALA EN

PUERTO-RICO

El nuevo vapor trasatlántico español

VIDAL-SALA,

capitan D. Juan Maristany,

Saldrá del puerto de Barcelona el 11 de Junio próximo admitiendo carga á flete y pasajeros.

Informarán los Sres. Sala y Vidal, Rambla de Santa Mónica, n.º 21, principal, y sus consignatarios Sres. Nicolau hermanos, pórticos Xifré 10, bajos, Barcelona.

PARA FILADELFIA

Viage de ida y vuelta permaneciendo 15 dias en el citado puerto.

Saldrá de Barcelona con escala en New York el vapor trasatlántico español

MARIA.

Capitan D. Federico Molins: á mediados de Junio próximo.

Para informes de pasajes, fletes y demás condiciones dirigirse en Barcelona á los Sres. Plandolit y C.º, Plaza del Duque de Medinaceli núm. 5, entresuelo.

Informará en esta D. Juan Taltavull.

El «Maria» durante los 15 dias de estancia en Filadelfia permanecerá atracado en el muelle evitando gastos de bote.

En venta.

Lo están cuatro casas sitas en esta ciudad una en la calle de Gifuentes, núm. 3: otra en la calle de las Moreras núm. 46: otra en el Cos de Gracia número 2 y la otra en la plaza de la Pescadería número 28. Dará razon en Mahon D. Carlos Moysi calle de S. Jorge; y en Barcelona D. José Antonio Florensa, abogado, que vive en la calle de Baños, núm. 15, piso 4.^o

SORTEO 22.

En el sorteo de la Rifa celebrado hoy á beneficio de los establecimientos de Beneficencia de esta ciudad han salido premiados los números siguientes:

Suertes. Pesetas. Suertes. Pesetas. Suertes. Pesetas.

159	10	2305	10	3865	15
258	80	2497	10	3989	10
425	15	2652	15	3999	30
537	50	2701	15		
626	15	2976	10		
660	10	2978	10		
861	10				
868	10				
933	10	3092	15		
		3105	30		
		3130	30		
1068	15	3182	15		
1102	10	3201	30		
1186	10	3258	500		
1250	15	3343	10		
1329	10	3480	10		
1420	30	3580	50		
1625	10	3620	10		
1760	10	3631	10		
1895	15	3672	10		
		3741	80		

Se han distribuido 4000 cédulas.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.